

INCERTIDUMBRE SOBRE EL PRESIDENTE

La falta de información sobre la salud del presidente Hugo Chávez ha creado un clima de incertidumbre en el país. Hasta el pasado 13 de enero, el Gobierno ha emitido 30 comunicados. La gran mayoría de ellos parecen salir al paso a la ola de rumores. La responsabilidad de aclarar el estado de salud del Presidente recae en los voceros del Gobierno. Sin embargo, las declaraciones han dado pie a la desinformación y el hermetismo sobre el retorno de Hugo Chávez a Venezuela.

El pasado 8 de diciembre, en cadena nacional, el presidente Chávez anunció que sería operado, pues tras *una revisión exhaustiva* se le detectó la aparición de cáncer en la misma área donde lo había padecido. Tres días después el Presidente fue intervenido quirúrgicamente en La Habana, Cuba.

“Luego de haber pasado más de seis horas ha concluido la operación. El comandante Chávez se encuentra en su habitación iniciando los tratamientos especiales que el equipo de médicos y expertos (...) han iniciado para la etapa posoperatoria”, dijo el vicepresidente Nicolás Maduro, el 11 de diciembre, en el segundo comunicado del día.

El 12 de diciembre, el vicepresidente Maduro explicó que la operación fue “compleja, difícil y delicada” y que el proceso posoperatorio sería “complejo y duro”. Desde un principio

los comunicados sobre el estado del Presidente solo fueron retazos de información. En algunos casos parecidos y otras veces contradictorios. En general, poco nutridos.

El ministro de Comunicación Ernesto Villegas declaró el 13 de diciembre: “El paciente se encuentra en una progresiva y favorable recuperación de los valores normales de sus signos vitales”. Para el 18 de diciembre, según el ministro Villegas, la condición general del Presidente era de estabilidad, después de padecer una infección respiratoria que fue controlada.

Los adjetivos *complejo, delicado y estable* se multiplicaron en los comunicados del Gobierno y aclararon poco sobre la salud del Presidente. El último informe del año 2012 sobre el mandatario venezolano fue emitido por el vicepresidente Maduro desde La Habana: “A diecinueve días de la compleja cirugía, el estado de salud del presidente Chávez continúa siendo delicado, presentando complicaciones que están siendo atendidas en un proceso no exento de riesgos”. Los venezolanos pasaron el Fin de Año sin saber qué tipo de cáncer padece el Presidente y sin conocer si asistiría a la Asamblea Nacional el 10 de enero para la juramentación del próximo período presidencial.

En cadena nacional, el 3 de enero de 2013, el ministro Villegas aseguró que el presidente Chávez había enfrentado complicaciones como consecuencia de una severa infección pulmonar. “Esta infección ha derivado en una insuficiencia respiratoria que requiere del Comandante Chávez un estricto cumplimiento del tratamiento médico”. El 7 de enero, el ministro Villegas dijo que la situación de la salud del presidente Hugo Chávez era estacionaria y que estaba asimilando el tratamiento.

“En los últimos días la evolución clínica ha sido favorable, y el Presidente se mantiene cumpliendo estrictamente el

tratamiento médico”, dice el Gobierno en el comunicado más reciente. Todavía se desconoce cuándo retornará al país el jefe de Estado.

LA DECISIÓN DEL TSJ

El 8 de enero de 2013, la Sala Constitucional del Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) resolvió que no es necesario que el presidente reelecto, Hugo Chávez, asista a la juramentación el 10 de enero “en virtud de no existir interrupción en el ejercicio del cargo”. Según el TSJ, el Presidente hará el acto de juramentación luego de que cesen los motivos sobrevenidos y consideró que no existe una falta temporal del mandatario, sino un permiso por motivos de salud aprobado unánimemente por la Asamblea Nacional.

“No está planteado las condiciones de tiempo, lugar y modo de la juramentación del Presidente de la República”, dijo la presidenta del TSJ, Luisa Estella Morales.

FF

DIVINA PASTORA MOVIÓ A LOS LARENSES

Más de dos millones de devotos llenaron las calles de Barquisimeto en la procesión de la Divina Pastora del poblado de Santa Rosa hasta la Catedral de la capital larense en su visita N°157, el pasado 14 de enero. Entre cantos y plegarias de fe, los larenses acompañaron la figura de la Pastora que fue protegida por dos anillos de seguridad, uno compuesto por efectivos de seguridad y otro por 120 custodios de la Cofradía que cuidan con devoción a la Virgen.

La procesión estuvo cargada de color y música de la Orquesta Mavare. Entre las tarimas habilitadas, símbolos religiosos y buhoneros, miles de cristianos entonaron el himno de la Divina Pastora. Otras agrupaciones de distintas parroquias de Barquisimeto corearon canciones marianas en la peregrinación, la más importante de Venezuela.

En el transcurso de los 7,5 kilómetros, el gobierno local y el regional habilitaron casi 100 puntos de auxilio e hidratación compuestos por bomberos, funcionarios de Protección Civil, de Polilara y policía municipal. José Daniel García, proveniente de Acarigua, manifestó que este año le llamó la atención la cantidad de frutas y agua que les obsequiaban a los fieles. “Tengo entendido que estos regalos son promesas que cumplen muchos. Esto hace que la procesión se convierta en un acto de solidaridad. Le pedimos paz a la Virgen, que nos ayude con el problema de inseguridad y la división que estamos viviendo”, expresó el joven de 27 años.

La Pastora estará en la Catedral de Barquisimeto hasta el 17 de enero y después hará su acostumbrado recorrido por las

54 parroquias de la capital larense, para luego ser devuelta a Santa Rosa antes de abril.

Nota: La información suministrada en el comentario anterior se basa en la reseña “Larenses pidieron paz a su patrona”, escrito por la periodista Natalia Galvis y publicado en el diario *Últimas Noticias*, el 15 de enero de 2013.

UN PROFETA CONSECUENTE

El Nula, pueblo del Alto Apure, amaneció sin cura el pasado 10 de diciembre, sin el espíritu del luchador Acacio Belandria, quien falleció un día antes en un accidente de tránsito en el sector La Mina del municipio Torbes del estado Táchira.

Desde el año 1999, el jesuita Acacio se desempeñó como párroco de la iglesia San Camilo de Lelis de El Nula, una localidad fronteriza agobiada por la violencia, los secuestros y el cobro de vacunas por parte de los grupos irregulares y militares corruptos. Entre los habitantes es recordado por su labor pastoral y, sobre todo, por la defensa de los derechos humanos de los más necesitados.

El padre Acacio renunció a títulos, honores y a la jubilación porque consideraba que su fe por Dios contribuiría a la paz del pueblo. Según el jesuita Pedro Trigo, el sacerdote de El Nula supo vivir con sabiduría, dándole tiempo al tiempo. Una persona consistente. Y todo, desde su vivencia cristiana, alimentada latinoamericanamente con el arrimo a Casaldáliga y Romero.

En materia de servicio social y humanitario, Acacio Belandria fue pionero de la Red de Oficinas de Fe y Alegría, creador de las Oficinas de Justicia y Paz, así como del Servicio Jesuita a Refugiados en el municipio San Camilo del estado Apure.

“He vivido mi sacerdocio tratando siempre de ser un profeta consecuente, un buen compañero del pueblo y un fiel servidor de los pobres”, dijo en una ocasión el padre Acacio Belandria.